
 

◆第 3317 回例会 4 月 11 日 会長の時間   

みなさん、こんにちは。今日は会長の時間のあと、急遽、橋川直前 
会長より先週の理事会で花巻ＲＣの活動として承認された「子供 
食堂応援プロジェクト（自動販売機）」の詳細についてご説明頂 
きます。当プロジェクトについては 2022-23 年度の予算に計上して 
おりませんが、本日皆さんにご承認頂ければ一般会計に余裕があ 
りますので予備費での対応が必要と考えております。 

4 月 18 日の平塚ＲＣ来訪の件ですが、清水雅広会長、葛西友好委員長他 8
名、総勢 10 名の皆様にお越し頂く予定となっております。現時点で 4 月 18 日の当
クラブの観桜会参加状況は会員 22 名、菊の会 8 名、計 30 名となっております。多
くの皆様に参加申込頂き、大変感謝しております。当日は観桜会終了後、花巻温
泉から市内までのバスを手配しておりますが、行きの交通手段につきましては各自でご
対応願います。宜しくお願い致します。気になるのは花巻温泉の桜便りですが、今日
（4/11）時点で満開、見頃を迎えております。気候によっては 1 週間ほど美しい桜
を楽しめるとのことです。 

先週の日曜日（4/9）、4/21 からの台湾出張に使用するキャリーケースをイトー
ヨーカドーで購入してきました。近くに総合スーパーがあることは本当に便利ですが、残
念ながらイトーヨーカドーからは店舗閉店に対する今後の方針について発表されており
ます。2026 年 2 月末までに首都圏を除く 33 店舗を閉店し、アパレル事業から撤退
するとの内容です。具体的な閉鎖店舗名は公表されませんでしたが、発表した合理
化策では、全国 126 店舗のうち 33 店舗の閉鎖、売却を行うとのことです。やはり自
分の町のイトーヨーカドーが閉店対象なのか気になるところであります。現在、126 店
舗の内、首都圏を除く店舗は全国に 33 店舗ありますので、ちょうど発表した閉店する
店舗数と首都圏以外の店舗数が一致します。既に先行して 19 店舗の閉鎖が発表
されておりますが、残る 14 店舗に花巻店が該当するものと予想されます。（北海道
6 店舗、青森 4 店舗、岩手 1 店舗、宮城 2 店舗、福島 2 店舗、新潟 1 店舗、
長野 2 店舗、静岡県 2 店舗、愛知県 4 店舗、大阪府 4 店舗、兵庫 3 店舗、以
上 33 店舗）首都圏以外の店舗数 33 店舗と閉店数 33 店舗が一致するため、残
念ながら首都圏以外の店舗が全て閉店するということになります。撤退まで 3 年の期
間を残しておりますが、賃貸店舗は撤退、自己所有店舗は売却が予想されます。花
巻店は自己所有店舗に付、継続して営業してくれる業者が現れることを切に願ってお
ります。4 月 9 日の日経新聞にも同社の特集記事が掲載されておりましたが、物言う
株主の存在が影響していることは言うまでもありません。物言う株主は「コンビニ専属
企業」への転換を求めておりますが、コンビニ事業が将来にむけてはたして盤石である
かを同紙は説明しております。例えば、コンビニの飽和感、加盟店ＦＣの高齢化、オ
ーナー不足、公正取引委員会が問題視している 24 時間営業等、将来に向けて
様々なリスクを抱えております。グループに直営のスーパーを残しておくことを、イトーヨー
カドー側も物言う株主と真摯に話し合って頂きたいと願うところでもあります。総合スー
パーとして独立経営を維持してきたのはイオンとイトーヨーカドーの 2 社のみであり、何
とかイトーヨーカドーには頑張って頂きたいものと願うところであります。 

最後にお願いですが、ニコニコボックス収支が赤字に陥っており、現在、一般会計よ
り借入し支払を行なっている状況です。皆様のご支援を宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

     

 

  

4月 18日 第 3318回 例会 

■本日のプログラム        例会進行：会場監督 

第１部 例会の部 

1.開会点鐘 

2.ロータリーソング 

3.四つのテスト 

4.会長の時間 

5.平塚 RC 会長挨拶 

6.出席報告 

7.幹事報告(省略) 

8.ニコニコボックス(省略) 

9.閉会点鐘 

※年祝い  ～写真撮影～ 

第 2 部 平塚 RC 様「歓迎の夕べ」 

1. 会長挨拶 

2. 平塚RC友好クラブ委員長挨拶 

3. 乾杯 

4. 平塚 RC の皆様より自己紹介 

5. 平塚 RC 様へお土産贈呈 

6. 中締め 
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橋川直前会長 
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月間テーマ：母子の健康月間 

四つのテスト 
言行はこれに照らしてから 

 
１、真実かどうか 

２、みんなに公平か 
３、好意と友情を深めるか 

４、みんなの為になるかどうか 

 

2022-23 年度     

会長：藤田勝敏 

幹事：藤村弘之 

会場監督：阿部一郎 

会長ｴﾚｸﾄ：吉田和洋 

副幹事 ： 市村 律 

★★4/11のメニュー★★ 

■今後の予定 

4/25(火) 会員卓話又はゲストスピーチ 

■その他予定 

4/22(土)  

北上和賀 RC 創立 30 周年記念式典 

■幹事報告 

・5/18 花巻市防犯協会令和 5 年度通常総会

の開催について(ご案内) 

〔花巻市防犯協会 会長 花巻市長 上田東一〕 

・ハイライトよねやま Vol.277 

〔公益財団法人 ロータリー米山記念奨学会〕 

・ガバナーエレクト事務所職員入所のお知らせ 

〔国際ﾛｰﾀﾘｰ第 2520 地区 2023-24 年度代表

幹事 横山 昭一〕 

・歌姫ﾅﾀｰｼｬ・ｸﾞｼﾞーさんｺﾝｻｰﾄ入場整理券のご案内 

〔盛岡西北 RC〕 

・RI 会長杯ワールドゴルフ大会中止のご連絡 

〔国際ﾛｰﾀﾘｰ第 2620 地区 ｶﾞﾊﾞﾅｰ 淺原諒蔵〕 

・2021-22 年度年次報告書表彰記載漏れについて 

〔ガバナーエレクト事務所〕 

・2023-24 カタログ〔㈱生駒時計店〕 

■出席報告 

32 人中 16 名 

出席率 59.2% 前回修正 66.6% 

■メーキャップ なし 



■第 3317 回 ニコニコボックス 

【藤田勝敏君】昨日、業界の会合があり、盛岡に行ってきました。

最終の電車(23:00)で、帰って来ましたが、盛岡の夜の町は、ま

だ活気が戻っていない様に感じました。 

【藤村弘之君】本日は橋川君ごくろうさまです。来週は平塚 RC

来花での例会です。夜の交流楽しみましょう。 

【髙橋豊君】先日、新紫波店がオープンしました。旧矢巾と旧紫

波店が統合し、移転・新築し、照甲組さんにお世話になりました。

農業情勢は非常に厳しいものがありますが、微力ですが地域のお

役に立てるよう努力して参ります。 

【稲田典之君】3 番目の孫が花巻幼稚園に入園しました。本年は

7 名の新入生だそうです。子供の数が増えればいいですね！ 

【阿部一郎君】橋川君、卓話御苦労様でした。こども食堂応援の

輪が県内から全国に広がる事を祈念します。家の前の桜は、本日

より散り始めました。家のタラの芽は、例年より 2 週間早く採れ始

め、第 1 回昨日食べ始めをすることができました。 

【立花徳久君】先週土曜日に渡辺貞夫さんのライブを聴きに行き

ました。90 才になられての演奏が素晴らしくて感動してしまいまし

た。 

【吉田和洋君】来週末、初孫のお宮参りで川崎に行って来ます。

1 月生まれ。1 月に一度は退院したての時に会ってますが、3 ヶ月

ぶりです。写真はアプリで毎週送られてきますが、とても楽しみで

す。すくすく育ってます。名前は澪(みお)女の子です。 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

花巻ロータリークラブ 
<<事務局>> 

花巻市花城町 10-27 
花巻商工会議所 

TEL/FAX 0198-41-1133 
e-mail:hrc@hanamaki-cci.or.jp 

URL:http//www.hanamaki-rc.com 

■こども食堂応援ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄについて 橋川秀治君 

こんにちは。藤田会長から、先週理事会でご説明

をしましたところ 是非 クラブ協議会で会員の皆さんに

もお話をして、了解を得てほしいということでしたので 

お話をさせていただきたいと思います。 

最初に、この自販機の子ども食堂応援については 

谷村さんに色々とご相談をさせていただきましたが、とりあえず最初は大塚

さんでやってみたらという風に言っていただいてやり始めましたが、将来的に

一緒にまたやっていけたらなと思っていますので、よろしくお願いいたします。 

 まずはこども食堂、ぬくまるもそうですがやはり抱えている問題として、運

営費用、これは農林水産省のデータですけども、運営しているところの大

体 70%が年間 30 万円以下でやりくりをしております。 ぬくまるは本当

に恵まれているな、ということがわかると思います。ということで、県内でもや

はりこども食堂をやろうという風に思っていてもなかなかできないとか、途中

でやめてしまうといった大きな原因にこの運営費用というものが絡んでいる

というふうに思います。そこで、名古屋の例ですが、名古屋の 6 つのロータ

リークラブが子供応援プロジェクトというものを立ち上げまして、コカコーラさ

んの寄付型自販機というものを会員企業もしくは地域の企業に設置して

もらって、その一部の収益をこども食堂の運営に当てるというような活動を

始められております。この活動を知ったのは Facebook で名古屋の方々

が記事を上げておられて、私はそれ見ていいなと思いました。 それでちょっ

とこれいいことだから真似したらどうかなっていう風に思ったのがきっかけとな

りました。昨年の 12 月の段階で、9 月に 11 台でしたが 12 月に 32

台になりまして 2、3 ヶ月の間に 20 台ほど増えているということで 非常に

広まりを見せている活動ということが言えると思います。  

私の方でこのロゴをちょっと作らせていただきまして、「飲んで応援 子供

食堂 応援プロジェクト」ということで、花巻 RC の社会奉仕委員会の活

動としてちょっとやらせていただきたいと考え、先週の理事会でお話をさせて

いただき承認を頂いたという経緯にございます。このこども食堂応援プロジ

ェクトちょっとハードルが高いなという方、ご寄付したお金を正しく使ってくれ

るか心配だ、というような方、そんな人でもですね 気軽に寄付できる仕組

みを作ろうということで、こども食堂の応援自販機を作ると、まあ飲み物買

うんだったら子供食堂を応援する自販機にしようとか、その自販機を通じ

て日常的に気軽に社会貢献ができるとか、あとなんかしたいなっていう思

いを持っている方へ形にするような手助けをできる、後は大勢の人が手を

貸し合う世の中を実現できるんじゃないかなという風に思っています。ドリン

クを買うだけでできる社会貢献ということで、SDGS の実現というところに

も一つ絡むのかなと思いまして、関係する SDGS としては、1 番、2 番、

3 番、11 番 、17 番 この 5 つが SDGS 的にも子供食堂の活動に関

連したものということは言えると思いますので、これを応援するということは、

この SDGS のゴールにも関与できるということになると思います。 

~中略~ 

こども食堂をどういう風に支援するかというところですが、まず各地の子

供食堂に今、実はお話をしていまして、このこども食堂を支援してくださっ

ているような企業団体で設置をさせてくださるとこないですか というような

問いかけをしております。一応何箇所かからはリアクションをいただいていま

して、実際の設置っていうのはまだ先ですけども、お問い合わせを頂いてお

ります。そうしたらですね このリスト 大塚のウェルネスベンディングという自

販機を専門に取り扱っているところがありますが そこが設置の適否を確認

して説明をさせていただいて、それから設置という流れになります。設置の

時には みちのくキャンティーンさんに設置をしてもらって、管理業務もして

もらうということになります。 今考えていますのは寄付された中の半分は、

その設置を依頼された子ども食堂の寄付に、そして半分は岩手全県の子

供食堂にこういう資金が貯まりましたので活動に必要な方は申請してくだ

さい、という風に申請をして、そこに振り込みをするというような形を考えて

おります。それと、設置をされる方には特に費用はかからない

さい、という風に申請をして、そこに振込をするというような形を考えてお

ります。そして設置をされる方には特に費用はかからないということにな

ります。 

 そしてこれがフローですけども、明日も実は盛岡の方の依頼のあったと

ころにご説明に上がりますが、こういう説明を今行っているところです。

説明としては、先ほど言った設置場所の確認をしてそちらにどういう条

件で寄付をするかというようなところの説明ですね。そして、販売手数

料を 1 年間に 1 回集計をしてそれの管理と支払いを花巻ロータリー

の社会奉仕委員会の方で行っていただき、そして各地の子供食堂に

分配する、という流れになっております。4 月に設置場所が決まらない

とちょっとできないんですけども、 どこか設置場所が決まったらプロジェク

トのプレスリリースをさせていただきたいなと思っております。私ちょっと仕

事であんまり今年前半を動けていなかったので、だいぶずれ込むと思い

ますが、5 月の末ぐらいまでにはスタートができたらいいかなという風に考

えおります。そして、みちのくキャンティーンさんの方で寄付金のデータを

来年の 3 月に集計していただいて、4 月にその集計データをもとに寄

付を募るということにします。4 月の中旬もしくは下旬に締め切りをし

て、5 月の社会奉仕委員会で分配案を協議して、6 月に理事会で

承認を得て分配先を決定して振り込むといった流れで運営していきた

いと思っております。よろしくお願いします。 

 

 

 

 


